

委員会の審査から

市議会には、4つの常任委員会が設置されており、本会議で付託された議案・請願等、各所管事項について詳細にわたり審査を行いました。その中から、各委員会の主な審査状況をお知らせします。

文教社会

町田市体育施設条例の一部改正

委員 今回の駐車料金の設定は受益者負担の基本方針のどの部分での設定になるのか。

文化スポーツ振興部長 類似のサービスの対価を参考に、するものの中の施設駐車場使用料等を基に設定しています。

委員 原価計算をし切れないので、民間や近隣自治体の類似サービスにおける受益者負担額によって設定したという解釈でよいのか。

文化スポーツ振興部長 近隣の駐車場料金、近隣の自治体のこういった類似施設の駐車料金を参考に決めています。

委員 予算編成方針の中できちんと適正化し歳入にしなさいと明記されているが、文化スポーツ振興部長 駐車場の改定は、あくまで歳入確保ではなく受益者、施設利用者の公平性というところから料金設定をしています。

委員 無料になっていて今後、有料になる可能性がある体育施設はあるのか。

文化スポーツ振興部長 今後、適正化の方針に基づいて検討しなければならぬ場面もあります。

第六八回 国民体育大会普及・啓発事業

委員 具体的にこれをどのように活用して普及啓発をしていくのか。

国体推進課長 例えば、サッカー教室などを開いて、広く市民に国体が開催されることを、子どもたちその保護者をおして普及啓発していくという事業です。

家具転倒防止器具助成事業

委員 前回申し込んだが締め切られた方について具体的にどうするのか。

防災安全課長 書いていただいた申請書に、再度募集をするので送り返してくださいという説明文を付けて、送ることを考えています。

委員 一般財源を入れるということは重要性を認識していることだが、連続性という問題についてはどのように検討しているのか。

防災安全担当部長 今回の事業は二〇〇九年から二〇一一年度までの三力年の事業ということで東京都市長会の補助を使って実施している中で、この事業の継続性については現在考えていません。

総務

普通交付税

委員 普通交付税が今回一四億六、四九四万円になった要因を教えてください。

財務部長 前年、再算定後、約二億二、〇〇〇万円の交付税がありました。基準財政需要額が前年度に比べて二八億五、〇〇〇万円ほどふえ、基準財政収入額も一六億円ほどふえています。需要、収入とも両方ふえましたが、ふえ方が違います。基準財政需要額では、交付税は人口と面積が主に基礎になるのですが、今年度から平成二二年の国勢調査の人口を使うと、約二万一千人伸びており、その人口の増によって需要が一八億八、〇〇〇万円ふえています。あと保健所政令市になって保健所を設置したことにより七億二、〇〇〇万円ふえている、それが需要のふえた主な要因です。基準財政収入額では、市民税の所得割が七億三、〇〇〇万円、法人割が六億五、〇〇〇万円ふえていることが主な要因です。

町田市市税条例等の一部改正

委員 上場株式等の配当・譲渡所得の軽減を三パーセントのまま継続するということのメリットは何だと考えるのか。

市民税課長 平成二三年度税制調査会の税制改革大綱の中で、現下の景気回復基調の中で景気回復に万全を期すため、二年間延長するというところで説明されており、景気回復に寄与するというメリットがあると考えています。

原町田一丁目駐車場外一箇所の指定管理者の指定について

委員 この二つの指定管理料は合計で、前回から何パーセント下がったのか。

中心市街地活性化推進担当課長 約一〇パーセントです。

委員 売り上げは何パーセント下がったのか。

中心市街地活性化推進担当課長 二〇〇八年度から二〇一〇年度ということで、約二パーセントです。

委員 第一駐車場のほうはかなり老朽化がすすんでいるということ、修理とか耐震化は検討されたか。

中心市街地活性化推進担当課長 予定としては、来年度耐震補強工事を行いたいと考えています。

建設

町田市緑地保全基金条例の一部改正

委員 仮に現状のままだった場合に、市街化区域の中で、市民の森に該当する五、〇〇〇平米以上の緑地はどの程度あるのか。

公園緑地課長 五、〇〇〇平米という、まとまった緑地を市街化区域の中に今後指定していくことは、全くないわけではないが非常に困難だと考えています。

委員 市民の森について、長い間この要綱が適用されなかった理由は、やはり面積の問題なのか。

公園緑地課長 市民の森は、指定する際に、管理団体も同時に指定する制度になっていました。要件に合う面積以上の緑地があっても、そこを管理していただくことによって、精神障がい者とその家族、今回家族の支援も行っていくということ、そのことにより、より安心して居心地のいい地域生活を送れるようにということを目指しています。

熱中症緊急対策事業費

委員 熱中症対策としてスカーフを配っていたらどうだったか、その効果についてお聞きしたい。

地域支援担当課長 訪問した件数は一万七六二人でした。そのうち、拒否とか不在とかご本人にお会いできなかったというふうな方、六五五人の方にはお渡しできなかったという経過になります。いつもは民生委員さんが八月、九月過ぎ、福祉の手引きを配って理していただく市民団体がいないと、この指定はできない状況と考えています。

住宅用太陽光発電システム設置補助金

委員 申請ができないこともあるようだが、だれでも申請することができる制度になっているのか。

環境総務課長補佐 申請の期間を二回に分けていますので、工事前の申請が必要ということから、工事のタイミングがどうしても限定されてしまう場合はできにくいという方が出てくる可能性はあると思います。

委員 補助金はだれもが申請する権利があると思う。これは早急に改めないといけないのではないか。

環境資源部長 一年間を通して常時というのは、やはり予算などもあると思うので、ある一定の期間で周知をして、そこで締め切らないと抽選もあり得ませんから、そういったことをきちんと周知できる方法も検討していきたい。

委員 着工後でもいいのではないのか。

環境資源部長 募集については、より市民の方に周知をしたり、もっとわかるPRの仕方を考えさせていいただき、予算的なものもあるため、ある程度期間を切った中で、今より幅が持てる制度に見直しができるかどうかではないかと思えます。着工だけではなく、完了も含めて、どこまで確認できれば補助できるのか、補助制度の見直しを要件の緩和ではなく拡大するという意味で考えさせていただきたい。

健康福祉

精神障がい者支援費

委員 さるびあ生活支援センターから六法人に運営が変更することで、そのメリットは何か。

障がい福祉課長 今まで、一法人で行っていたわけですが、それぞれ特色のある六つの精神関連の支援法人です。その力を結集して長所を共有するというところで、センター利用者の社会復帰に向けての支援、本来のさるびあ支援センターの機能を向上させ、精神障がい者の支援法人の連携を密にしていこうということを目指しています。メリットですが、この六法人が共同することによって、それぞれ特徴がありますので、その技術を共有する。市内の法人が連携強化、また情報の共有化を図ることによって、精神障がい者とその家族、今回家族の支援も行っていくということ、そのことにより、より安心して居心地のいい地域生活を送れるようにということを目指しています。

熱中症緊急対策事業費

委員 熱中症対策としてスカーフを配っていたらどうだったか、その効果についてお聞きしたい。

地域支援担当課長 訪問した件数は一万七六二人でした。そのうち、拒否とか不在とかご本人にお会いできなかったというふうな方、六五五人の方にはお渡しできなかったという経過になります。いつもは民生委員さんが八月、九月過ぎ、福祉の手引きを配って理していただく市民団体がいないと、この指定はできない状況と考えています。

住宅用太陽光発電システム設置補助金

委員 申請ができないこともあるようだが、だれでも申請することができる制度になっているのか。

環境総務課長補佐 申請の期間を二回に分けていますので、工事前の申請が必要ということから、工事のタイミングがどうしても限定されてしまう場合はできにくいという方が出てくる可能性はあると思います。

委員 補助金はだれもが申請する権利があると思う。これは早急に改めないといけないのではないか。

環境資源部長 一年間を通して常時というのは、やはり予算などもあると思うので、ある一定の期間で周知をして、そこで締め切らないと抽選もあり得ませんから、そういったことをきちんと周知できる方法も検討していきたい。

委員 着工後でもいいのではないのか。

環境資源部長 募集については、より市民の方に周知をしたり、もっとわかるPRの仕方を考えさせていいただき、予算的なものもあるため、ある程度期間を切った中で、今より幅が持てる制度に見直しができるかどうかではないかと思えます。着工だけではなく、完了も含めて、どこまで確認できれば補助できるのか、補助制度の見直しを要件の緩和ではなく拡大するという意味で考えさせていただきたい。

議会事務局へおいでください。

議会の情報を取得したい方は...

(http://www.gikai-machida.jp)